

Grußwort von Landeshauptmann Mag. Markus Wallner

**an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer
des 14. „Model European Parliament Austria“
vom 22. bis 25. Jänner 2015 in Vorarlberg**



Liebe Jungparlamentarierinnen und Jungparlamentarier,

Österreich feiert heuer seine 20-jährige Mitgliedschaft in der Europäischen Union. Die Chancen, die sich mit dem Beitritt zur Gemeinschaft eröffnet haben, wurden bis heute sehr gut genutzt. Für Vorarlberg lässt sich das anhand von verschiedenen Kennzahlen eindrucksvoll belegen. So verzeichnete das Land eine 200-prozentige Steigerung beim jährlichen Exportvolumen seit 1995, es gab ein deutliches Plus im Tourismus und auch bei der Beschäftigung konnten Rekordwerte verbucht werden. Dazu haben die offenen Grenzen mit Personenfreizügigkeit und Handelserleichterungen sowie die gemeinsame Währung maßgeblich beigetragen.

Nur mit einem starken Europa, das politisch und wirtschaftlich in der Welt eine Rolle spielt, sind wir in der Lage, Wohlstand, Wachstum und Stabilität, aber auch Sicherheit und Freiheit dauerhaft abzusichern. Ein Rückfall ins Nationale, in ein Gegen- statt ein Miteinander, stellt ein Szenario dar, das sich niemand ernsthaft wünschen kann. Umso wichtiger ist es, daß die Menschen hinter dem europäischen Einigungsprojekt stehen und aktiv daran mitwirken, Europa ein Gesicht, eine Identität zu geben. Der Glaube an Europa darf nicht verloren gehen.

Mehr denn je kommt es deshalb gerade jetzt darauf an, die Jugendlichen für Europa zu gewinnen und zu begeistern. Als eine besonders wertvolle Initiative hat sich in diesem Zusammenhang das Nationale Modell Europa Jugendparlament erwiesen, dass für seine Session nach 2003 heuer wieder Vorarlberg als Austragungsort ausgewählt hat. Sehr gerne habe ich den Ehrenschatz übernommen.

Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer darf ich in Vorarlberg ganz herzlich begrüßen. Meinen Dank richte ich an die Organisatoren des MEP Austria in Wien sowie an die involvierten Partnerschulen, das BG Blumenstraße in Bregenz und das B.O.R.G Schoren in Dornbirn.

Ich wünsche konstruktive Gespräche und einen angenehmen Aufenthalt im "Ländle".

Mag. Markus Wallner
Landeshauptmann

